
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten 1 bis 8.

vom 28.10.2004  

im Gemeinschaftshaus Ortsteil Pölitz,

Schulstr. 1

 

Beginn: 19.30 Uhr ________________________

Ende: 22.00 Uhr (Sulimma)

Unterbrechung von -- Uhr Protokollführer

 bis -- Uhr  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. von Rein Herr Sulimma vom Amt Bad 
Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV’in Reher  

• GV Dabelstein  

• GV F. Westphal  

• GV Holst  

• GV’in Hennig  

• GV’in Steen-Wiedemann  

• GV’in Blohm  

• GV Beck  

• GV Diener  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-



Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind durch Einladung vom 15.10.2004 auf 
Donnerstag, den 28.10.2004, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung sind ebenfalls öffentlich 
bekanntgemacht worden.
Bei Eröffnung der Sitzung werden keine Einwendungen gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung erhoben.
Die Gemeindevertretung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 11 - beschlussfähig.
 

 

 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig um den neuen Tagesordnungspunkt 13 c) 
"Hausnummernvergabe Stubber Weg" erweitert, 
Die Tagesordnung lautet nunmehr wie folgt:
 

Tagesordnung:
1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 23.08.2004 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Bekanntgabe der Mitglieder des Stiftungsbeirates 
6. Gemeinschaftshaus Pölitz und Garage beim Gemeinschaftshaus Schmachthagen;

hier: Beschlussfassung über die Dachsanierung 
7. Garage beim Gemeinschaftshaus Schmachthagen;

hier: Beschlussfassung über die Sanierung des Mauerwerks 
8. Mietwohnung der Gemeinde in Schmachthagen;

hier: Beschlussfassung über eine Verbesserung des Wärmeschutzes 
9. Benzinabscheider bei der Freiwilligen Feuerwehr Pölitz 
10.Löschteich im Ortsteil Schulenburg;

hier: Sachstandsbericht 
11.Schutzgitter beim Sportzentrum;

hier: Sachstandsbericht 
12.Nachrüstungskonzept Hauskläranlagen;

hier: Ermächtigung an den Bau- und Wegeausschuss zur Auftragsvergabe 
13.Grundstücksangelegenheiten
14.Verschiedenes

 

 

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht.
 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 



 

Zu Tagesordnungspunkt 13) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.
 

 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Es wird angeregt, am "Blumenberg" Geschwindigkeitsmessungen durchzuführen. Hierzu 
wird seitens der Gemeindevertretung geraten und angeregt, ein Gerät aus Lasbek oder 
Bad Oldesloe auszuleihen. Bürgermeister von Rein beantwortet eine Frage zur 
Reihenfolge der Tagesordnungspunkte in der Tagesordnung.
Es wird auf den Zustand des Zaunes "Am Mühlenbach" hingewiesen. Herr von Rein 
berichtet, dass es sich hierbei um privates Grundeigentum handelt, auf das die Gemeinde 
keinen Einfluss hat.
 

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 23.08.2004
Gegen das Protokoll der Sitzung vom 23.08.2004 werden keine Einwände erhoben.
 

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters
Bürgermeister von Rein gibt einen Überblick über wahrgenommene Termine seit der 
letzten Sitzung der Gemeindevertretung.
Frau Rumpf hat die Wohnung zum 31.10.2004 gekündigt.
Herr von Rein berichtet, dass der Amtsausschuss beschlossen hat, der Klage gegen die 
Schülerbeförderungssatzung des Kreises Stormarn durch das Amt Nordstormarn 
beizutreten.
Er berichtet von einem Schulkostenbeitrag an die Grundschule Mollhagen.
Am 29.10.2004 findet das Konzert zugunsten der Deutschen Kriegsgräberfürworge statt.
Herr Ratzlaff wird sich darum kümmern, ob ein Lehrgang zum Zustand von Spielplätzen 
für ihn interessant ist. 
Bürgermeister von Rein berichtet von einer gemeinsamen Resolution gegen die Auflösung 
der Pfarrstelle in Rethwisch.
Anschließend gibt Herr von Rein einen Überblick über die Rundschreiben des SHGT.
Die Feuerwehr Pölitz hat neue Tische erhalten. Die alten Tische werden entsorgt, soweit 
sich keine andere Nutzung ergibt.
Es liegen Anträge auf Zuschüsse für Vereine für das Haushaltsjahr 2005 vor. Diese 
Anträge übergibt er an Frau Reher.
 

noch zu Punkt 3)
Bürgermeister von Rein berichtet, dass das Haushaltsjahr 2004 bereits zum 30.11.2004 
abgeschlossen wird. Der Grund liegt in der EDV-Umstellung des Amtes und der 
Notwendigkeit bis zum Jahresende die Jahresrechnungen zu erstellen, da die bisher 
eingesetzte Software nicht über das 2004 hinaus eingesetzt werden soll.



Am 09.11.2004 findet eine Spartenversammlung der Schützen im SSV Pölitz statt. 
Die Förderung zur Nachrüstung der Kleinkläranlagen läuft bis Ende 2005.
Am 14.11.2004 werden die Kranzniederlegungen nach dem Gottesdienst erfolgen. Der 
Gottesdienst findet um 10.00 Uhr in Pölitz 1 statt. Danach erfolgt die Kranzniederlegung in 
Pölitz 1 und um ca. 11.45 Uhr die in Pölitz 2.
Die Seniorenweihnachtsfeiern finden am 11.12.2004 um 14.30 Uhr in Pölitz 2 und um 
16.00 Uhr in Pölitz 1 statt.
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 06.12.2004 statt. 
Der Amtsausschuss tritt zu seiner voraussichtlich letzten Sitzung in diesem Jahr am 
09.12.2004 in Grabau zusammen.
Der Neujahrsempfang findet am 16.01.2005 statt.
 

Punkt 4., 
betr.:

Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Frau Reher berichtet, dass in der Hauptstraße, Abzweigung Schmachthagener Weg, 
häufig zu hohe Geschwindigkeiten festgestellt worden sind. Sie regt an, hier eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung einzuführen.
Weiterhin berichtet sie, dass Geräusche durch den angrenzenden Windpark in Lasbek 
festgestellt worden sind.
Frau Steen-Wiedemann berichtet, dass die Krabbelgruppe am Donnerstag eingerichtet ist 
und "läuft".
Herr Westphal fragt an, ob der Wegehobel noch existiert. Bürgermeister von Rein 
berichtet, dass ihm nichts bekannt sei. 
Herr Holst berichtet, dass beim Gemeinschaftshaus Schmachthagen ein Fallrohr verstopft 
ist. 
Herr Ratzlaff berichtet, dass in der Straße Blumenberg der Bewuchs zu nahe an die 
Gebäude heran reicht. Die Forstbetriebsgemeinschaft schneidet den Bewuchs bis auf den 
erforderlichen Abstand zurück.
Er berichtet, dass in der Hauptstraße eine Straßenlaterne mit Gelblicht bestückt worden 
ist. Er regt an, in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung eine generelle 
Entscheidung zur Straßenbeleuchtung herbei zu führen. Das Straßenbauamt soll 
angeschrieben werden, wegen der Grabenreinigung außerhalb der Ortsdurchfahrt.
 

noch zu Punkt 4)
Die Sanierung der Straßen Mühlenbach und Schmachthagener Redder wird von Herrn 
Hadeler berechnet werden.
 

Punkt 5., betr.: Bekanntgabe der Mitglieder des Stiftungsbeirates
Bürgermeister von Rein berichtet, dass Herr Rainer Westphal, Frau Irmgard Dabelstein, 
Frau Kathrin Holst, Frau Miriam Hess, Herr Torsten Hampel, Frau Silke Abraham und Frau 
Asta Reinhardt zu Mitgliedern des Stiftungsbeirates der "Mariechen-Pitzer-Stiftung" 
benannt worden sind.



Die Amtsverwaltung wird beauftragt, diese Damen und Herren über das Ergebnis der 
Auswahl durch den Stiftungsrat zu informieren, ihnen eine Satzung zuzuschicken und zur 
nächsten Sitzung der Gemeindevertretung am 06.12.2004 in Schmachthagen einzuladen.
 

Punkt 6., 
betr.:

Gemeinschaftshaus Pölitz und Garage beim 
Gemeinschaftshaus Schmachthagen

hier: Beschlussfassung über die Dachsanierung

Die Angelegenheit wurde bereits in der Sitzung des Bauausschusses am 07.10.2004 unter 
TOP 4 beraten. Herr Ratzlaff berichtet ausführlich. Für diese Arbeiten liegt ein Angebot vor. 
Ein alternatives Angebot mit Ausführungen aus Blech kostet ca. 5.000,00 € mehr. 
Die Gemeindevertretung berät die Angelegenheit ausführlich. Vom Grundsatz sollen die 
Arbeiten durchgeführt werden. Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, über die 
endgültige Vergabe erst nach Verabschiedung des Haushaltes 2005 zu beraten und auch 
ein Vergleichsangebot zu den teureren Arbeiten einzuholen.
 

Punkt 7., 
betr.:

Garage beim Gemeinschaftshaus Schmachthagen

hier: Beschlussfassung über die Sanierung des 
Mauerwerkes

Auch diese Angelegenheit war Beratungsgegenstand im Bauausschuss vom 07.10.2004. 
Die Gemeindevertretung beschließt auch hier, die Vergabe der Arbeiten erst nach 
Verabschiedung des Haushaltes 2005 zu beraten.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

 

Punkt 8., 
betr.:

Mietwohnung der Gemeinde in Schmachthagen

hier: Beschlussfassung über eine Verbesserung des 
Wärmeschutzes

Herr Ratzlaff berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses vom 07.10.2004 unter TOP 6.
Es entwickelt sich eine intensive Diskussion. Eine abschließende Entscheidung ergeht 
nicht. Die Angelegenheit wird einvernehmlich zurück in den Bauausschuss zur weiteren 
Beratung verwiesen. Eine Abstimmung ergeht nicht.
 

Punkt 9., 
betr.:

Benzinabscheider bei der Freiwilligen Feuerwehr 
Pölitz

Herr Ratzlaff berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses vom 07.10.2004 zu TOP 7. 
Die Überwachung der Abscheider obliegt nach dem LWG dem Amt Bad Oldesloe-Land. 
Entsprechend den Beschlussempfehlungen des Bauausschusses beschließt die 



Gemeindevertretung, zunächst die Ergebnisse der Amtsüberprüfung abzuwarten und sich 
ggf. einem günstigen Wartungsvertrag anzuschließen.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

Punkt 10., 
betr.:

Löschteich im Ortsteil 
Schulenburg

Hier: Sachstandsbericht

Herr Ratzlaff berichtet aus den Beratungen des Bauausschusses vom 07.10.2004 zu TOP 
8. Die Gemeindevertretung nimmt diesen Bericht zur Kenntnis.
 

Punkt 11., 
betr.:

Schutzgitter 
amSportzentrum

hier: Sachstandsbericht

Herr Ratzlaff berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses vom 07.10.2004 zu TOP 9. 
Die Gemeindevertretung nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.
 

Punkt 12., 
betr.:

Nachrüstkonzept Hauskläranlagen

hier: Ermächtigung an den Bau- und Wegeausschuss zur 
Auftragsvergabe

Bürgermeister von Rein berichtet über den Sachstand. Es sind 5 Ingenieurbüros 
angeschrieben worden mit der Bitte um Angebotsabgabe. Bürgermeister von Rein 
berichtet, dass Zuschüsse zur Nachrüstung noch bis Ende 2005 gezahlt werden.
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss:
Der Bauausschuss wird ermächtigt, die Angebote zu sichten, ggf. 2 Ingenieurbüros 
einzuladen und anzuhören. Der Bauausschuss wird ermächtigt, nach Sichtung der 
Angebote zu entscheiden und den Auftrag zu erteilen.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

Nach diesem Tagesordnungspunkt wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter 
verhandelt und die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
Danach wird in öffentlicher Sitzung weiter verhandelt. Die Zuhörer betreten erneut 
den Sitzungsraum.
Bürgermeister von Rein gibt die Beratungsergebnisse bekannt.
 



Punkt 14., 
betr.:

Verschiedenes

Herr Ratzlaff berichtet, dass wegen des Wendehammers in der Twiete im OT 
Schmachthagen die Gespräche aufgenommen werden sollten.
Frau Steen-Wiedemann berichtet, dass der Jugendraum unterschiedlich angenommen 
wird. Ggf. sollten Tische und Stühle besorgt werden.
Die "Sperrmüllaktion" im Gemeinschaftshaus findet am 17.11.2004 ab 15.00 Uhr statt.
Bürgermeister von Rein schließt die Sitzung um 22.00 Uhr.
 

 

 

_______________________
__

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


